

1. Kieler Kant-Brief

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Mitglieder und Freunde der Kieler Kant-Gesellschaft!

Mit dem „Kieler Kant-Brief“ möchte ich Ihnen die Mitteilungen aus unserer Kieler Ortsgruppe der Kant-Gesellschaft e.V. Bonn zukommen lassen.

Termine:

- A b s a g e ! Der Vortrag von Frau Prof. Ruth Hagengruber am 19. November 2019 muss wegen eines unvorhergesehenen, unaufschiebbaren privaten Termins ausfallen. Prof. Hagengruber teilte ihre Bereitschaft mit, den Termin im kommenden Jahr nachzuholen.
- Die KANTREFLEXIONEN „Vom ‚wackelnden Gang‘ der Demokratien“ finden statt am 12. und 26. 11. sowie 10. 12. 2019.
- Der Termin für die nächste Mitgliederversammlung unserer Ortsgruppe ist Dienstag, der 3. März 2020, 18:00 Uhr, wie üblich in der Herman Ehlers Akademie.

Aktuelles:

- Am 19. d.M. fand in Mainz die jährliche Mitgliederversammlung der Kant-Gesellschaft e.V. Bonn statt. Vorstandswahlen: Es wurden Dietmar Heidemann zum 1. und Konstantin Pollok zum 2. Vorsitzenden gewählt. Schriftführer wurde Stefan Klingner, Schatzmeisterin Margit Ruffing. Zu weiteren Vorstandsmitgliedern wurden gewählt: Marcus Willaschek, Volker Gerhardt, Violetta Waibel, Claudia Blöser, Dieter Hüning, Pedro Jesús Teruel (Valencia), Jürgen Stolzenberg. Ferner sind Vorstandsmitglieder kraft Satzung die Herausgeber der *Kant-Studien*: Manfred Baum, Bernd Dörflinger, Heiner F. Klemme
 - Der 25. Weltkongress der Philosophie (WCP) 2023 in Melbourne hat das Thema: „Philosophy across boundaries“.
Es wird auf Initiative von Riccardo Pozzo voraussichtlich ein Humboldt-Kolleg zum Thema Kant geben.
 - Der 14. Internationale Kant-Kongress 2024 wird in Kaliningrad stattfinden. Als Thema wurde vorgeschlagen: „Der Weltbegriff der Philosophie – Immanuel Kant 1724–1804“
 - Der 15. Internationale Kant-Kongress wird 2029 in Valencia stattfinden. (Arbeits-)Thema: „Mechanismus und Vernunft“
 - Nächste Mitgliederversammlung am 17.10.2020 in Mainz.

Ankündigung:

- Die KANTREFLEXIONEN „The Court of Reason – Kritisches Denken als Gerichtshof der Vernunft – Aktuelle Fragen und Ergebnisse des 13. Internationalen Kant-Kongresses in Oslo (05.-09.08.2019)“ finden statt am 04. Februar, 18. Februar, 03. März 2020.
- Aus organisatorischen Gründen ist es heute noch nicht möglich, den für das erste Halbjahr 2020 geplanten Abendvortrag anzukündigen. Dies wird in einer separaten Mitteilung nachgeholt!

Bedenkenswert:

Wen spricht Kant eigentlich an mit dem ‚*Mut, sich seines eigenen Verstandes zu bedienen*‘? In seiner ‚Aufklärungsschrift‘ weist Kant darauf hin, dass allein der öffentliche Gebrauch der Vernunft Aufklärung unter den Menschen zustande bringen könne: „*Ich verstehe aber unter dem öffentlichen Gebrauche seiner eigenen Vernunft diejenigen, den jemand als Gelehrter von ihr vor dem ganzen Publikum der Leserwelt macht.*“

Mit besten Wünschen für den Herbst und herzlichem Gruß

Ihr

Dr. Roland Daube

(1. Vorsitzender der Kieler Ortsgruppe der Kant-Gesellschaft e.V. Bonn)

Dorfstraße 6, 24241 Reesdorf

Tel. 04322 752311 oder Mobil: 0173 2433058

www.roland-daube.de